
LE NOM : masculin ou
féminin?
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Sont féminins 

 Les noms qui se terminent en –gion:

une contagion, une religion, une région, une légion

 Les noms qui se terminent en –sion:

une commission, une illusion , une pension , une succession 

 Les noms qui se terminent en –xion:

une réflexion, une connexion, une annexion

 Les noms qui se terminent en –aie:

une craie, une monnaie, une plaie, une taie
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Sont féminins (suite)

 Les noms qui se terminent en –ance: 

une ambulance, une distance, une malchance, une tolérance

 Les noms qui se terminent en –esse:

une adresse, une gentillesse, une richesse, une princesse
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Sont généralement féminins 
 Les noms de sciences:

la chimie , la médecine , la psychologie , la linguistique , 

la comptabilité 

MAIS: le droit, le génie

 Les noms qui se terminent en –nion:

une opinion, une réunion, une communion

MAIS: un fanion (petit drapeau servant de signe de  

ralliement à un groupe: Le fanion des scouts)

 Les noms qui se terminent en –ison:

une conjugaison, une maison, une livraison, une crevaison

MAIS: un poison, un vison, un oison, etc.
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Sont généralement féminins (suite)

 Les noms qui se terminent en –tion:

une adaptation, une élection, une production, une suggestion 

MAIS: un antifriction, un bastion

 Les noms qui se terminent en –ille:

une famille, une cheville, une pastille, une grille, une quille 

MAIS: un gorille, un bacille (microbe), un mille, etc.

 Les noms qui se terminent en –ise:

une bêtise, une marchandise, une valise, une surprise, 

une chemise 

MAIS: un moïse (petit berceau), etc.
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Sont généralement féminins (suite)

 Les noms qui se terminent en –ure:

une clôture, une aventure, une manufacture, une sculpture, 

une voiture

MAIS: un augure, un cyanure, un murmure, etc. 

 Les noms qui se terminent en –aille:

une bataille, une médaille, des funérailles, une trouvaille, 

une marmaille 

MAIS: un braille (système d’écriture, par points en relief, 

dont se servent les aveugles; le nom de cette écriture 

provient de son inventeur, Louis Braille)
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Sont généralement féminins (suite)

 Les noms qui se terminent en –ade:

une escapade, une glissade, une promenade, une tornade, 

une salade 

MAIS: un grade, un stade, un jade, etc.

 Les noms qui se terminent en –aine:

une dizaine, une aubaine, une semaine, une bedaine, une migraine 

MAIS: un capitaine, un domaine, etc.
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Sont généralement féminins (suite)

 Les noms qui se terminent en –ette:

une tablette, une fourchette, une vedette, une trompette, 

une salopette, une maisonnette, une cuvette 

MAIS: un squelette

 Les noms qui se terminent en –ude:

une attitude, une certitude, une exactitude, une multitude, 

une habitude 

MAIS: un coude, un prélude, un interlude, etc. 
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Sont généralement féminins (suite)

 Les noms qui se terminent en –ence:

une absence, une licence, une science, une violence, une patience

MAIS: un silence

 Les noms qui se terminent en –ie:

une symphonie, une vie, une sortie, une poissonnerie, une pluie

MAIS: un incendie, un parapluie, etc.
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Sont généralement féminins (suite)

 Les noms abstraits qui se terminent en –eur:

une couleur, une odeur, une valeur, une peur, une erreur, 

une douleur

MAIS: un bonheur, un porte-bonheur, un malheur, un 

honneur, un labeur, un heur (chance, bonne fortune), etc.

 Les noms qui se terminent en –té:

une activité, une communauté, une qualité, une réalité, 

une société 

MAIS: un comité, un côté, un pâté, un traité, un jeté, le 

karaté, etc.
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ATTENTION!

Certains noms se terminant en –oire sont 
féminins:

une armoire, une histoire, une baignoire, une foire, une 

mâchoire,  une trajectoire, une balançoire, une poire, une

victoire, une bouilloire, une gloire, une mémoire, une rôtissoire, 

une passoire, etc.
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De quel genre sont les noms suivants?

braille
histoire
capitaine
silence
tristesse
laboratoire
façon
génie
désunion
admission
trahison
bastion
chenille
couverture
muraille
connexion
sottise
ballade
monnaie

armoire
murmure
pédagogie
contagion
différence
ambition
cerise
agriculture
saison
fanion
stade
révision
tiroir
fiançailles
mitaine
alliance
silence
poison
gorille
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De quel genre sont les noms suivants?

jeunesse

anomalie

faveur

capacité

incendie

moteur

député
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